

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Martes 25 de setiembre de 1860.

NÚM. 575.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—*Cuesta den Palet. 7.*

Sale el sol á las 5 horas y 50 minutos.
Pónese á las 5 horas y 53 minutos.
Sale la luna á las 3 h. y 43 m. de la tarde.
Pónese á las 4 h. y 43 m. de la mañana.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Paris 12 de setiembre.

Ordenes del dia de los generales en jefe del ejército de ocupacion en Roma.

Orden del dia del general Goyon.—Paris 24 de agosto.—Oficiales y soldados: El emperador ha dispuesto que desempeñe nuevamente mi servicio á sus inmediatas órdenes. Esto no puede menos de serme lisonjero, puesto que desde 1834 mis diferentes destinos me habian privado del honor de cumplir mis deberes de ayudante de campo de S. M.

Me separo de vosotros, sin embargo, con profundo sentimiento y sincera gratitud por el respeto y efectiva estimacion que me habeis manifestado siempre. Que seais para mi sucesores lo que fuisteis para mí os ruego con confianza, y él se enorgullecerá tambien con la honra de mandaros.

No os olvidaré jamás, os lo aseguro; pues he tenido muchas ocasiones de apreciaros en las circunstancias criticas que juntos hemos atravesado.

Oficiales y soldados: Confío que conservaréis algun recuerdo mio, siquiera el de mi cariño y constante deseo de seros útil hasta donde alcance mi posibilidad.—El general de division, ayudante de campo del emperador, conde de Goyon.

Orden del dia del general Noüe.—Oficiales y soldados: En virtud de resolucion ministerial de 24 de agosto he sido nombrado jefe de las tropas francesas en Roma, las cuales me conocen hace mucho tiempo, y saben hasta que punto hago justicia á su estricta disciplina, á su lealtad y á su excelente espíritu que las distingue.

Persuadido del leal y simpático concurso de sus jefes me enorgullece la continuacion en el mando que ha sido confiado en tan buenas circunstancias por el general conde de Goyon, á quien manifestamos unánimemente el pesar que ha causado su despedida.

Hoy como ayer nuestros deberes son idénticos: indiferentes, ajenos á las divisiones que pueda haber en la poblacion romana, nos animará una sola voluntad: la de asegurar la tranquilidad y no consentir el mas ligero desorden, sea cualquiera su pretexto ó su forma.

Pretestaremos tambien el mas enérgico y firme apoyo al Santo Padre, y conseguiremos el fin que todos deseamos: el de realizar las intenciones del Emperador y merecer su aprobacion.

Roma 29 de agosto de 1860.—El general de brigada, jefe de las tropas francesas en Roma, conde de Noüe.

Madrid, 16 de setiembre.

Si es cierto lo que se cuenta en los siguientes párrafos de una carta dirigida desde Roma al *Pasamiento Español*, no es necesario ir á Siria á buscar drusos, que mas bárbaros aun que los de Damasco los hay en Sicilia: «En Noto, dice el corresponsal, á quien creemos hace exagerar el espíritu del partido,

se ha paseado en procesion y debajo del pábulo el retrato de Garibaldi, obligándose á los testigos de esta ridícula profanacion á besar arrodillados la imágen del pirata. No hay comarca donde no reine la anarquía mas hedionda. En Biancavilla, despues de haber asesinado el populacho á un gran número de personas distinguidas, las que pudieron salvarse de la matanza tuvieron que escapar de la ciudad disfrazados de mendigos ó de campesinos; pero los sicarios continuaron persiguiendo á los fugitivos, y con el fin de reconocerlos, se les acercaban rogándoles que les leyesen el sobrescrito de algunas cartas: si los infelices caian en el lazo, es decir, si daban muestra de saber leer, sin mas averiguacion eran cosidos á puñaladas. En Noto la Guardia nacional ha tenido que batirse durante algunas horas con una partida de asesinos. En la ya citada ciudad de Biancavilla, ha ya dos meses que no se sabe lo que es orden ni autoridad. Para formarse una idea del estado en que aquello se encuentra, baste referir el siguiente hecho.

Al comenzarse la revolucion, un tal La Porta levantó el estandarte tricolor en una comarca inmediata á Palermo, y formó una partida de facinerosos con la cual imponía tributos terribles, saqueaba las poblaciones, asesinaba á quien bien le parecia, sin contar otra clase de exesos indecibles cometidos contra las infelices mujeres que no buian á tiempo de aquellos demonios en forma humana. Perseguido La Porta por las tropas reales, desapareció de pronto, haciendo correr la voz de que se habia embarcado; pero apenas las tropas napolitanas tuvieron que abandonar aquella comarca por los acontecimientos de todos conocidos, apareció de nuevo la partida del tal La Porta, no ya mandada por este, sino por un famoso bandido llamado Sante—Meli.

Las atrocidades de esta fiera estremecen y se resisten á toda descripcion. Tales fueron y tan repetidas y tan escandalosas, que el mismo Gobierno revolucionario se creyó obligado á perseguir á semejante monstruo. Apodórese de él en efecto, encargó la formacion de causa á un hombre de honor, el cual, despues de recoger en la sumaria todo género de pruebas auténticas, pidió, como era natural, la pena de muerte para el malvado... ¡Pena de muerte! ¡A los pocos dias Sante—Meli estaba en libertad absuelto por sus jueces! ¡Su causa se habia visto y fallado bajo la presidencia de su digno predecesor, en el mando de su infernal partida; de su digno predecesor, que no era otro sino el ministro de Sicilia La Porta! ¡Entre los protectores de Sante—Meli parece contarse el impúdico novelista y cortesano vil del crimen, á quien llaman Alejandro Dumas! Los últimos acontecimientos en Bronte debian historiarse por mano del verdugo Cuarenta personas, de las mas notables de la comarca, han sido asesinadas; sus casas, despues de saqueadas, han sido entregadas á las llamas; y sus cadáveres, despues de asados en el fuego, han servido de banquete á los canibales del progreso y la libertad.»

—Las últimas noticias de Nápoles anuncian que el rey estaba en Gaeta. Creíase que despues de haber entregado una protesta á los individuos del cuerpo diplomático, imitará á la duquesa de Parma, relevará á las tropas de su juramento, y se embarcará en un buque de guerra español para Trieste. Supónese que se retirará á Baviera al seno de la familia joven de la Reina.

—Tenemos que anunciar á nuestros lectores una noticia de que se alegrarán de seguro: el telégrafo anunció anoche que las potencias católicas desapruban el paso dado por el Piamonte. Las potencias católicas no podian abandonar la causa del Padre Santo, que es la causa de la cristiandad.

Deseamos conocer los pormenores de esta declaracion.

—Hemos visto los sables que se destinan de regalo al emperador de Marruecos y á Muley-el Abbas: son hojas damasquinas magnificas, y el puño de oro macizo de 22 quilates; la vaina es de concha con adornos de oro y preciosos relieves.

El sable del emperador, vale 28,000 reales y 22,000 el de Muley-el-Abbas.

Además se harán otros regalos á los embajadores.

—La salida de SS. MM. para visitar algunas provincias inspira á nuestro colega *El Dia* las siguientes atinadas reflexiones:

«¿Cuándo viaje mas oportuno ni efectuado por móvil mas generoso? Los pueblos lo comprenden asi; y por eso agotan para agasajar á la Real familia cuantos medios sugiere un deseo como el suyo á corazones verdaderamente monárquicos y patriotas.

Este entusiasmo fecundo, que tan mal sienta á los revolucionarios de toda especie, es prenda segura de los benéficos frutos que ha de producir la excursion de SS. MM. á las Baleares y á la industriosa Cataluña. Esta visita, además, no será perdida para el desarrollo de los intereses legítimos de esas provincias. La Reina y el Gobierno verán por sí mismo que necesidades exigen satisfaccion, y la otorgarán cumplida. Como siempre ha sucedido, el entusiasmo de los pueblos por la magnánima Isabel ha de acrecentarse mucho cuando tengan la dicha de verla de mas de cerca pues nuestra querida Reina, cual todas las almas nobles y generosas, goza el privilegio de ser mas amada cuanto es mas conocida.»

Mahon 18 de setiembre.

El magnífico vapor de la marina imperial francesa *Aigle*, con bandera de contra-almirante entró en este puerto el domingo sobre las diez de la mañana.

A los pocos momentos de haber dado fondo se esparció la voz de que SS. MM. el emperador y la emperatriz de los franceses se hallaban á bordo, y efectivamente cuando movidos por la natural curiosidad nos dirigimos á admirar el precioso buque, pudimos distin-

guir por sus abiertas portas unas cámaras verdaderamente regias.

El emperador y la emperatriz de pié, sobre un alcázar reservado al parecer para sus majestades y cuyas escaleras se hallaban alfombradas de damasco carmesí con flores de relieve, devolvian afectuosamente los saludos de las muchas personas que acudian igualmente á ver el buque.

Nuestra proximidad á él nos permitió oír el acento español castizo, puro y melodioso en boca de la emperatriz, que preguntaba á un ayudante del puerto;—En qué parte está la catedral?—Y ese edificio?—El Cármen? Será un convento.

SS. MM. recibieron la visita del señor Comandante militar de Marina, y aun cuando el *Aigle* habia vuelto á emprender la marcha, se paró de nuevo, para recibir el Excmo. señor general gobernador, y al capitán del vapor de guerra español *Patño*. El buque imperial salió, sobre las once de la mañana, de este puerto.

—Segun relacion de unos pescadores, el sábado, dos vapores franceses con rumbo al Norte tendian un cable, que será tal vez el que ha de unir la Francia con la Argelia. En las inmediateces del *Esperó* colocaron una boya de gran magnitud, pero desprendiéndose de las amarras, quedó flotando por medio del mar y allí fué recogida por los pescadores, que la entraron en este puerto.

Idem 19.

La ciudad de Mahon dió ayer el suspirado Viva á SS. MM. y Real familia. A las tres de la tarde el coche real llegó al pié de la Cuesta Nueva y esos vivas entusiastas y espontáneos, verdaderamente espontáneos, y que nacen del corazon, se veian mas nutridos, á medida que SS. MM. penetraban en la poblacion. El que haya oido la voz de un pueblo entero victoreando á su Reina tan amada como Isabel II, que la espere: el «Diario de Menorca» no encuentra palabras para describirlo.

SS. MM. se dirigieron á la parroquia de Santa María donde se cantaron un solemne *Te Deum* y *Salve*, y en seguida, dignándose S. M. ver á todos los buenos hijos que la esperaban dispuso pasar por las calles anunciadas en el programa.

¿Repetimos otra vez el entusiasmo general? ¿Y quién no lo ha visto?

Pero no estábamos todos al salir Sus Magestades del templo, no estábamos todos cuando el Príncipe ALFONSO pasó á los brazos de la SEGUNDA ISABEL, y Mahon repitió el grito general de España Viva la Reina.

Continuas ovaciones, el eco de la primera voz siempre mas robusto resonó por toda la carrera, hasta despues de haber llegado SS. MM. á la Real morada.

Faltarán mil pormenores, y los daremos, porque nuestro corazon, fiel interprete en estos momentos de la ciudad de Mahon y de la isla entera de Menorca, solo puede esclamar, repitiendo la voz de sus habitantes Viva la Reina Doña Isabel II.

Idem 20.

El motivo de no haberse encontrado reunida al pié de la Cuesta Nueva las corporaciones todas y demás personas invitadas para el recibimiento de SS. MM., fué por una equivocacion del vigia apostado en las siete millas. Al ver pasar un coche solo creyó que se habria adelantado para noticiar la próxima llegada del coche real, y así aguardó á hacer la señal convenida, cuando divisó los restantes, y se hallaba S. M. ya á las tres millas. Por esta razon el cortejo solo pudo organizarse debidamente á la salida de S. M. del templo.

Rompia la marcha una música de la poblacion, siguiendo las comisiones de artes y oficios con banderas de diferentes colores y en cuyo centro se veia el escudo de armas de la ciudad, y el emblema ó distintivo peculiar de cada oficio: individuos de las co-

misiones nombradas para preparacion y ejecucion de los festejos, empleados de todas las clases y cuerpos, gefes y oficiales de toda graduacion residentes en esta plaza y el Ayuntamiento con las comisiones de todos los demás Ayuntamientos de la isla, y alcaldes de los pueblos del distrito, con los maceros de las municipalidades al frente y escoltando el pendon real llevado por el regidor síndico: cuatro gefes de la guarnicion, á caballo, servian de batidores y seguia la carretela con SS. MM. y AA. RR. escoltados por el amor del pueblo, y por el entusiasmo de los habitantes de Menorca que en apiñada pero respetuosa muchedumbre seguia victoreando á su querida Reina.

—Al recordar que el coche de SS. MM. y AA. llegó solo al pié de la Cuesta Nueva, adelantándose cuatro millas á los otros coches de la comitiva, y atravesando los caminos de Menorca, sin batidores, sin ninguna clase de escolta, se llena el alma de una inefable gratitud y alegria, porque vemos que nuestra amada Soberana conoce el pais en que está, y no ignora la lealtad y proverbial honradez de sus habitantes.

Gracias, Ilustre Reina y Señora, gracias Madre querida de los pueblos, que tan plena confianza os habeis dignado conceder al acendrado y respetuoso amor de vuestros fieles hijos.

Menorca no sabe espresarse en un lenguaje sublime, pero lo son sus sentimientos, y el cariño que ofrece á su adorada Reina Isabel II y á toda la Real familia.

—En la noche del mártes tuvieron lugar los fuegos artificiales anunciados en el programa de las fiestas Reales.

Un inmenso concurso ocupaba los espaciosos muelles que se estienden debajo de la Real morada esperando ansiosos el momento en que SS. MM. se asomaran á los miradores.

A las 10 de la noche se abrieron estos, y apenas se distinguieron en el SS. MM. una multitud de vivas resonaron por todas partes, á las que la bondad de nuestros soberanos contestó primero con los pañuelos y despues con luces, lo cual fué motivo de repetirse dichos vivas con mas entusiasmo.

Se dió principio á los fuegos, habiendo antes la fragata *Princesa de Asturias* iluminado todos sus palos y vergas, con un fuego azulado.

Daremos otro dia los oportunos pormenores.

EL CORREO.

Los periódicos de Palma han publicado estos dias la noticia de que el Ayuntamiento de Pollensa ha solicitado á S. M. la gracia de que no se quite de aquel pueblo la estacion telegráfica, ya que el mismo Ayuntamiento se obliga á satisfacer el gasto que se ocasione para establecer en Alcudia la que le corresponde. Repetidas veces ha tributado EL CORREO sus elogios á la villa de Pollensa por el interes que ha demostrado en favor de una mejora que otros pueblos de la península han mirado al principio con cierta prevencion siquiera no sea mas que por ese horror que inspira á las gentes sencillas todo lo que tiene visos de sobrenatural ó milagroso. Bajo este punto de vista la poblacion á que nos referimos se ha hecho digna de que se recompensen sus laudables afanes, y nosotros, cualquiera que sea la torcida interpretacion que acaso haya querido dar la maledicencia ó la chismografía á nuestras palabras siempre que nos hemos ocupado de este asunto, nos hacemos un deber en declarar con la franqueza y la in-

genuidad que acostumbramos que la pretension del Ayuntamiento de Pollensa merece todas nuestras simpatías ahora que el Gobierno de S. M. ha dejado satisfecha la justicia resolviendo en favor de Alcudia la enojosa cuestion que se habia promovido. Lo primero era hacer cumplir religiosamente la contrata, no permitiendo que la dignidad de un cuerpo municipal quedase postergada al capricho de determinados funcionarios: despues debia entrar el exámen de las conveniencias respecto de la poblacion á quien se habia privado de la mejora en desagravio de la justicia, y este es actualmente el estado del asunto y el objeto que llevamos al escribir estas líneas.

Pollensa es poblacion que cuenta mayor número de habitantes que la que es cabeza del partido judicial á que pertenece: su riqueza, su comercio, sus relaciones directas con la capital, la extension de su territorio, su situacion topográfica, todo hace mirar como muy útil no solo para sus moradores sinó para el comercio de la isla en general, y aun para el servicio público, el establecimiento de una estacion telegráfica; y cuando su mismo Ayuntamiento se compromete á cubrir los gastos que con tal motivo se ocasionen la pretension se recomienda por si sola y seria un absurdo negarle el derecho de ser atendida. La Direccion general que tan bien ha sabido comprender de qué lado estuvo hasta ahora la justicia comprenderá tambien que la pretension actual está apoyada por la equidad. Pollensa es un pueblo próspero y cuanto mas se satisfagan sus nobles aspiraciones mayor será el desarrollo y el fomento que recibirán los ramos de su riqueza y mayor será el provecho que de él podrá obtener el Estado.

Falta ahora averiguar si la estacion que en todo caso correspondería á dicho pueblo es igual á la que debe colocarse en Alcudia con arreglo al contrato, y segun la clasificacion que de estas oficinas tiene hecha la legislacion del ramo. Si en efecto una y otra estacion debiesen ser enteramente iguales, nada mas justo en nuestro humilde concepto que acceder á lo que el Ayuntamiento solicita, construyendo á sus expensas la nueva línea y montando la estacion; pero si la que habrá de establecerse en Alcudia es inferior en categoria á la que con arreglo al contrato ó á los estudios practicados anteriormente debia colocarse en ella y se ha colocado malamente en Pollensa, entonces no podriamos apoyar la pretension de que se trata: entonces pediríamos, y pediríamos con insistencia que la estacion principal se destinase á Alcudia y que la inferior fuese la de Pollensa. Si de este modo el último pueblo debiese hacer un gasto desproporcionado á la utilidad que recibiera, culpa sería de quien se empeña en no hacer las cosas con la puntualidad debida, y del que se expuso á este mal sin haberlo antes previsto. Deseamos por lo mismo que haya quien ponga en claro este nuevo é importante incidente para que la prensa pueda discu-

tirlo como lo ha hecho respecto de la cuestion principal, felizmente terminada.

Ayer se celebró con la debida solemnidad en el Instituto Balear la apertura del curso académico y la distribucion de premios á los alumnos que los ganaron en público certámen. Presidia el acto el M. I. Sr. Gobernador de la provincia, con asistencia de los Sres. Diputados y Consejeros provinciales, individuos de la junta de Instruccion pública y claustro de Catedráticos. El director del Establecimiento D. Francisco Manuel de los Herberos leyó la memoria ú oracion inaugural, manifestando el estado de la escuela que le está confiada y la marcha que siguió durante el último curso. Terminada la lectura de la memoria, fuéron llamados sucesivamente todos los alumnos que han obtenido premio y el señor Gobernador les entregó la medalla correspondiente, dirigiéndoles despues á todos algunas sentidas palabras de felicitacion y estímulo. Segun se nos ha informado, los agraciados en esta distribucion son D. Honorato Manera y Mayol por las asignaturas de retórica y de segundo curso de matemáticas, D. Mateo Ordinas y Bols por las de geografia y primer curso de francés, D. José Ferrer y Estrader por las de física y química, D. Antonio Porcel y Mas por la de agricultura, D. Miguel Amer y Servera por la de primer curso de griego, D. Sebastian Cerdá y Coll por la de segundo curso de la misma asignatura y D. Guillermo María de Brocá y Montagut por la de primer año de gramática castellana y latina.

Parece que la matrícula del Instituto, ya muy numerosa en el curso anterior, lo es todavia mas en el que ayer fué inaugurado, pasando de 260 los alumnos de segunda enseñanza.

Tenemos la satisfaccion de anunciar á nuestros lectores que ayer al celebrarse la apertura de los estudios de segunda enseñanza, el Sr. Director del Instituto en la oracion inaugural declaró con motivo de la noticia que ha publicado un periódico de Madrid y han reproducido los de esta capital, que no se ha recibido en el establecimiento comunicacion alguna que justifique los temores de la prensa, sino que por el contrario algunas órdenes de la superioridad recibidas por el último correo suponen la continuacion de la Escuela y demuestran que no se ha tratado de cerrarla. Esta declaracion complacerá en extremo á todos los habitantes de la isla, pues nada hubiera sido tan inconveniente como suprimir una cátedra que sobre ser de las mas antiguas es la segunda del Reino respecto al número de sus alumnos: este se eleva á la cifra de noventa individuos, y esceptuando la escuela de Barcelona, ninguna de las catorce establecidas en el Reino ha contado mas de cincuenta en el último curso.

En la extraccion celebrada ayer en Ma-

drid de la lotería antigua han salido premiados los números siguientes:

4-14-46-8-51.

El *Mallorquin* en su número del viernes trae el siguiente *remitido*, que nosotros copiamos en obsequio de la verdad y de la justicia.

Remitido.—Sr. Director del periódico *El Mallorquin*.

Capdepera 19 de setiembre de 1860.

Muy señor mio: suplico á V. se sirva insertar en su apreciable periódico estas líneas, dirigidas unicamente á enmendar algunas equivocaciones ú omisiones que se han padecido al publicarse en el mismo ciertas noticias relativas á las cuevas de Artá, y trabajos prestados para recomponer el camino que conduce á la célebre gruta.

Soy vecino de Capdepera y he presenciado los indicados trabajos, á los cuales han concurrido los vecinos de Son Servera y Capdepera lo mismo que los de Artá, siendo por consiguiente justo que aquellos recojan tambien como estos la parte de lauro que les corresponde.

Por otra parte las llamadas cuevas de Artá pertenecen esclusivamente al distrito de Capdepera, y no al de aquella villa como se asegura, y su verdadero nombre, es el de *cuevas de la hermita*, pues que por tal son conocidas en estas poblaciones desde los siglos mas remotos. No parece por tanto que bajo ningun concepto pueda atribuirse á la villa de Artá lo que es propio de la de Capdepera.

Seguro, señor Director, de que accederá á mi ruego, me apresuro en darle á V. las mas espresivas gracias, quedándole por ello muy agradecido su afectísimo S. S. Q. B. S. M.—G. S.

CORRESPONDENCIA.

Mahon 23 de setiembre.

Por disposicion del Sr. Presidente del consejo de Ministros que acaba de visitar esta Isla, mañana se traslada el Hospital militar que ocupa uno de los cuarteles de Villa-Carlos, al muy cómodo local que con este destino construyeron los ingleses durante los años que ocuparon esta poblacion, en una de las islas que tanto valor dan á este puerto. Esta disposicion tiene por objeto quizás no solo prestar una comodidad mas, y otra ventaja á los pobres enfermos, que tantas han recibido desde que están al cuidado del Sr. Peñy su administrador y demás empleados que se distinguen por su celo en favor de los enfermos; sino el desalojar un cuartel que se podria utilizar dado caso que se haya de aumentar la guarnicion de esta plaza como aseguran personas un poco autorizadas. El edificio que nuevamente se destina al hospital militar, es mas cómodo y mas capaz que el que antes lo era, á beneficio de las grandes reparaciones que ha sufrido; pero presenta el inconveniente de que los enfermos, los facultativos y demas empleados han de pasar precisamente el mar que de noche y en los peores dias de invierno ofrece un poco de dificultad.

Hemos sabido que el Sr. Inspector de Instruccion primaria D. Bartolomé Alvarez, el juéves dia 20 de este mes marchó de regreso á Palma despues de haber girado la visita; habiendo sabido por varios maestros, que quedan sumamente agradecidos á este celoso funcionario público, porque son muy notables las ventajas que de esta visita han de resultar á la instruccion y al profesorado de esta Isla en general, segun ellos mismos han manifestado.

Serian las diez de la mañana del dia diez y seis del mes actual, cuando de improviso y sin que nadie lo creyera aunque la generalidad ya casi lo sospechaba se presenta á mi vista y á unos 4,500 pasos de distan-

cia un magnífico vapor frances y á mayor distancia y en la boca del puerto se vieron tres ó cuatro navios mas de la misma nacion que el vapor. Al momento cunde la voz y corren rumores de que el Emperador Napoleon 3.º cumple lo que estraordinariamente tantas veces se habia repetido. No pasan cinco minutos sin que se afirme que era cierto lo que antes solo se sospechaba. Yo tenia vivísimos deseos de ver á esta gran notabilidad, pero creia que no era preciso precipitarse mucho, porque suponía que aguardaria á nuestra augusta Soberana que aun no habia llegado á este puerto. En esto yo me separé del muelle y me fui dentro de la poblacion, y á los pocos momentos supo que el Emperador y toda su escuadra se habian marchado; habiendo dejado antes de partir, segun se dice, un pliego cerrado para S. M. Y así fué que aunque estuve muy cerca del hombre mas célebre de Europa no lo pude ver. Pero segun los que lo vieron, que fueron varios, es de talla no muy alta, un poco cano, de bigote largo y descuidado, bastante gastado ya, muy simpático, obsequioso y amable. La Emperatriz que tambien lo acompañaba, es una señora lindísima y de mucho talento, de ojos vivos y penetrantes, hizo á los que acudieron á verla varias preguntas en castellano y con la gracia andaluza que todavia conserva, y dió muestras de sentimientos por no poder ver á su augusta paisana.

Nada nas ocurre hoy de particular.

SECCION OFICIAL.

ACADEMIA DE BELLAS ARTES
de las Baleares.

En la Secretaria de esta academia establecida en el edificio del *Estudio general*, estará abierta en los dias 27, 28 y 29. del corriente el dia 5 á 7, de la tarde, la matrícula á las escuelas de Bellas artes para el curso que principiará el dia 4.º de octubre proximo.

Los alumnos de los cursos anteriores que quieran continuar sus estudios deben presentarse á inscribir sus nombres, debiendo unicamente presentar solicitud los de nueva entrada. Palma 24 de Setiembre de 1860.—P. A. de A. —Juan O'Neill, Srio.

Para insertar 3 dias consecutivos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Santa Justina virgen.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

TEATRO DEL PRINCIPE DE ASTURIAS.

Funcion para mañana miércoles 26.

(9.ª de abono.)

La comedia en 3 actos:

La Nube de verano.

Intermedio de baile.

La pieza en un acto.

UN ENTE SINGULAR.

A las 7 y media.

Nota.—Pasado mañana á beneficio de D. Ceferino Guerra se repetirá el drama extraordinariamente aplaudido *Vanidad y pobreza*, el baile *La Estrella del Mediodia* y la pieza nueva nueva. MI ULTIMA CALAVERADA.

Nota.—Debiendo la Empresa entregar á la Junta de Beneficencia el importe del abono, y hallándose en la 7.ª funcion sin que algunos Sres. abonados hayan satisfecho el valor de las localidades que ocupan; se advierte á dichos Sres. que pasen á verificar el pago dentro de tres dias á contar desde el 24 á la contaduría del teatro, ó al despacho de billetes desde las diez á la una por la mañana y desde las 4 de la tarde en adelante.

SECCION DE ANUNCIOS.

Vapores-Correos de A. Lopez y compañía.

SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD

EN COMBINACION

con los ferro-carriles de Madrid y Paris.

VIAJE DE ALICANTE Á BARCELONA Y MARSELLA.

Salida de *Alicante* todos los Miércoles á las 11 de la mañana.
Llegada á *Barcelona* „ „ Jueves á medio dia.
Salida de „ „ „ „ á las 4 de la tarde.
Llegada á *Marsella* „ „ Viernes por la mañana.

REGRESO.

Salida de *Marsella* todos los Mártes á las once de la mañana.
Llegada á *Barcelona* „ „ Miércoles por la mañana.
Salida de „ „ „ „ á las 3 de la tarde.
Llegada á *Alicante* „ „ Jueves por la tarde.

VIAJE DE ALICANTE Á MÁLAGA Y CÁDIZ.

Salida de *Alicante* todos los Sábados á las once de la mañana.
Llegada á *Málaga* „ „ Domingo por la mañana.
Salida de „ „ „ „ á las cinco de la tarde.
Llegada á *Cádiz* „ „ Lunes por la mañana.

REGRESO.

Salida de *Cádiz* todos los Mártes á las 5 de la tarde.
Llegada á *Málaga* „ „ Miércoles por la mañana.
Salida de „ „ „ „ á medio dia.
Llegada á *Alicante* „ „ Jueves por la tarde.

VIAJE DE ALICANTE Á BARCELONA.

Salida de *Alicante* todos los Viernes á las 11 de la mañana.
Llegada á *Barcelona* „ „ Sábados á medio dia.

REGRESO.

Salida de *Barcelona* todos los Domingos á las 11 de la mañana.
Llegada á *Alicante* „ „ Lunes por la mañana.

SERVICIO DE VERANO
DESDE 1.º JULIO DE 1860.

BILETES DIRECTOS
ENTRE FRANCIA Y ESPAÑA.

Los pasajeros deben hallarse á bordo con sus equipages media hora antes de la salida. Los vapores *Madrid*, capitán Carricarte; *Alicante*, capitán Rivero; *Marsella*, capitán Lagier; tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viages, son los que prestan este servicio.--Las cámaras son cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.

Los Sres. Pasajeros y cargadores podrán adquirir mayores informes en
Madrid....Escritorio de D. Julian Moreno. Despacho central de los Ferro-carriles, Alcalá, 30.
Alicante... „ de A. Lopez y Compañía y Agencia de D. Gabriel Ravello.
Barcelona.. „ de D. Daniel Ripol y Compañía.
Marsella.. „ de D. Emmanuel Olivieri y despacho Plaza Real.
Málaga.... „ de D. Luis Duarte.
Cádiz..... „ de los señores Abarzuza hermanos.

Alquiler.

Está para alquilar un entresuelo con cuatro cuartos dormitorios, y demás comodidades en la calle del Sol núm. 45, además tiene agua de fuerte para beber. Está también para alquilar un gral de almacén.

Nodriza.

Una muger de 27 años de edad y la leche de 2 meses desearia encontrar criatura para criar tanto en su casa que la tiene en Buñola como en la de padres de la criatura. Darán razon en el *Banc de soli*, al lado de la casa del médico Estelrich.

Aviso al público.

En el establecimiento LA DULCE ALIANZA cuesta nueva de Sto. Domingo frente al Círculo hay un buen surtido de ramilletes y tartas de última novedad y elegancia, lo que se espenderá á precios equitativos. Hallarán en el mismo todo lo perteneciente al ramo de confiteria y pasteleria, de lo cual se admiten encargos para mesas de lujo, todo confeccionado por el que tenia la confiteria suiza en la misma cuesta. Hay también salchichones, vinos generosos y licores.

Malvasia superior.

Se vende en la plaza de Cort al lado del despacho de la Administracion deloterias, á 10 reales botella.

Sombreros de última novedad para Señoras.

Se acaba de recibir un buen surtido de dicho artículo procedentes de las principales fábricas de Paris, como también aderezos, medios aderezos, alfileres, brazaletes, abanicos de pluma propios para teatro, portamonedas, cigarreras, navajas, tigas, cortaplumas, y otros muchos artículos de utilidad y elegancia. Se hallará en la calle de Sto. Domingo núm. 22 á las novedades.

EN LA SASTRERÍA de Jaime Mir,

cuesta nueva de Sto. Domingo, núm. 57 y 60, frente el Círculo Mallorquin, se necesitan oficiales que sepan su obligacion, como igualmente algunas que no esten del todo instruidas. También se admitirá un aprendiz.

EL VAPOR-CORREO

El Rey Don Jaime II

saldrá para Barcelona el miércoles 26 del actual á las 4 de la tarde.

Admite cargo y pasajeros. Se despacha en la plazuela de las Copiñas, núm. 4.

Librería de Ferragut,

plaza de Cort frente la Casa Consistorial.

SE SUSCRIBE Á LOS ANALES

DE LA

Guerra de Italia,

OBRA ILUSTRADA

Con magníficos grabados representando acciones, batallas, sitios, desembarcos, vistas, retratos, uniformes, etc., etc.

BASES DE LA PUBLICACION.

Los anales de la guerra de Italia que anunciamos ahora completos, contienen 16 entregas de 8 páginas en folio, del tamaño de la *Illustration* francesa, con cuya Empresa hemos celebrado un contrato que nos ha asegurado la reproducción exclusiva de los grabados, que están impresos con igual cuidado y perfeccion.

Cada entrega cuesta dos reales, tanto en Madrid como en provincias; precio módico si se atiende á los muchísimos gastos que nos han ocasionado los grabados.

REGALO Á LOS SUSCRITORES.

A todo el que tome la obra completa, abonando las 16 entregas de que consta, se le regalará una bonita cubierta en tela, con el título dorado sobre el plano para encuadernarla.

El Aguila

Gran Bazar de confeccion y prendas hechas frente la cuesta nueva de la pescaderia.

A mas de lo abundante y y bien surtido que de toda clase de prendas esta constantemente provisto este de bazar se ha recibido de su casa principal en Barcelona un rico surtido de frachs paño negro muy fino cortados segun el último figurin de Paris y contruidos con el buen gusto que tiene acreditado aquel establecimiento único en su clase en la península, cuyos precios son 210, 250 y 320 reales.

El domingo próximo los habrá así mismo de paño negro se dan muy superior al precio de 18 y 20 duros frach.

Abundante surtido de pantalones paño negro, saten y casmin á los precios de 50 hasta 140 reales pantalon.

Habiendose agotado en la última primavera y presente verano todo el surtido de prendas para entretiempo se acaba de renovar dicho surtido con el nuevo y muy elegante chaque en hechura americana que tanta aceptación tiene en Barcelona y Madrid.

Almoneda.

En la calle de D.ª Mira núm. 5. cuarto 2.º, se hace almoneda de todos los muebles de una casa.

Editor responsable.-D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Copreo.

P. O. D. E.
Juan Villalonga